

Boletín Número 123
Toluca, México, a 23 de mayo de 2015.

IEEM INVITA A UNIVERSITARIOS A INFORMARSE Y PARTICIPAR DE CARA A LAS ELECCIONES

- El Consejero Electoral del IEEM, Gabriel Corona Armenta, impartió la conferencia “Participación ciudadana en la democracia”, ante alumnos y catedráticos de las Facultades de Derecho, así como de Turismo y Gastronomía de la UAEM.

Ante alumnos y catedráticos de las Facultades de Derecho, así como de Turismo y Gastronomía de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), el Consejero Electoral y Presidente de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del Instituto Electoral del Estado de México, Gabriel Corona Armenta, impartió las conferencias tituladas “Participación ciudadana en la democracia”, en las que destacó que la participación debe ser una constante en la actuación de cada persona, porque así el sistema democrático puede evolucionar.

En ellas, advirtió que todos podemos participar, de diferentes formas y en distintos espacios, ya sea como estudiantes, en la colonia, en los partidos políticos o con las autoridades electorales, dependiendo del tipo de cultura política que se tenga como sociedad, toda vez que la cultura política son las formas y actitudes en que percibimos, vemos, apreciamos y asumimos ante los procesos políticos.

Al hablar de la conceptualización de la cultura política de Gabriel Aldmond y Sidney Verba, explicó que para estos autores existen tres grandes tipos de cultura política: la parroquial, la subordinada y la participativa, con las que se definen diferentes grados y formas de participación ciudadana, destacando que en las dos primeras se observa que los que integran esas sociedades participan poco en los asuntos públicos, manteniendo un papel pasivo, pues en ese tipo de sistemas quienes ejercen el poder lo hacen en forma unipersonal, como en la monarquía o en el sistema feudal.

Destacó que en la actualidad conviene estar bien informados en cualquier actividad, pues de esta forma se puede opinar sobre diversos asuntos, y ello implica, al menos, estar atentos a lo que ocurre en el entorno que es de interés de cada individuo, aunque lo ideal es participar en los asuntos públicos desde diferentes ámbitos en los que uno se encuentre inmerso, por lo que es fundamental saber que la participación ciudadana exige la aceptación previa de las reglas del juego democrático y de la voluntad libre de los ciudadanos para hacerlo.

Durante sus ponencias, Corona Armenta describió las diferentes aristas que presenta la participación, cuyo fin es corregir los defectos de la representación política existente, de ahí que sólo con la participación

responsable e informada, los gobernantes pueden darse cuenta si han actuado correctamente y a la hora de votar se les puede o no refrendar la confianza ciudadana, a través del voto.

Agregó que con la participación se busca influir en quienes nos representan para asegurar que sus decisiones obedezcan a las demandas sociales, propiciando con ello una retroalimentación entre gobernantes y gobernados, a efecto de que la ciudadanía pueda incidir en la toma de decisiones.

Asimismo, después de dar a conocer diversos datos, señaló que la participación ciudadana es indispensable para la democracia, pues sin ella no podrá fortalecerse, de ahí que en las campañas electorales se deben de enviar mensajes de interés para el electorado, lo que se puede traducir en opciones de gobierno y de representación política acordes con los gobernados; por ello, es importante que los electores voten conociendo las plataformas electorales de los partidos y sus candidatos, contrastando sus programas de gobierno y así poder decidir el próximo 7 de junio mediante un voto informado y razonado.

En la Facultad de Derecho de la UAEM, el Dr. Gabriel Corona Armenta fue recibido por el Subdirector Académico, Mtro. Roberto E. Alpízar González, quien en representación de la Directora de la Facultad, M. en D. Inocenta Peña Ortíz, dio un mensaje de bienvenida y destacó la importancia de este tipo de conferencias, dado que abordan temas trascendentes y de actualidad. Asimismo, en dicho plantel estuvo presente el Dr. Gustavo Aguilera Izaguirre, Coordinador del Centro de Investigación en Ciencias Jurídicas, Justicia Penal y Seguridad Pública, quien dio lectura a la ficha curricular del ponente.

Cabe señalar que estas actividades son coordinadas por la Dirección de Capacitación del IEEM, a cargo de Rafael Plutarco Garduño García, e impulsadas a través de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática que preside el Consejero Electoral, Gabriel Corona Armenta e integran el Consejero Electoral, Saúl Mandujano Rubio y la Consejera Electoral, Natalia Pérez Hernández, las cuales están dirigidas a las y los jóvenes que son nuevos votantes y a los universitarios en general, a efecto de que cuenten con la información necesaria para ejercer su voto de manera responsable.

Atentamente
“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social

